

Intervención de Colombia en el Punto 3 de la Agenda en la Reunión del Grupo de Composición Abierta (OEWG) creado por la Res. 5/14 de la UNEA 5.2.

- Gracias señor Presidente, y un saludo especial a todos los miembros de este Grupo de Composición Abierta que se reúne hoy para discutir la organización del trabajo del Comité Negociador Intergubernamental que estará a cargo de la tarea de negociar un instrumento jurídicamente vinculante para abordar la contaminación por plásticos, incluyendo en el medio ambiente marino.
- Quisiera, en primer lugar, dar las gracias a la Dirección Ejecutiva y la Secretaría del PNUMA por la organización y a Senegal por la hospitalidad y por acogernos en este primer encuentro, así como felicitarlo por su Presidencia.
- Colombia está alineada con la declaración hecha por la Embajadora de Chile en nombre del GRULAC.
- Debo iniciar diciendo que Colombia ha acompañado este proceso desde sus inicios de una manera activa, constructiva y con gran interés, con la plena convicción de que necesitamos un instrumento que nos permita abordar la problemática de contaminación por plásticos de una manera colectiva, inclusiva, integral, informada y decidida. En ese sentido, fuimos co-patrocinadores del texto de resolución que desembocó en la aprobación de la Resolución 5/14 en marzo pasado en el marco de la Asamblea de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (UNEA 5.2.)
- Ahora estamos acá presentes con el fin de acompañar desde sus propios inicios este camino, que sin duda implicará llegar a acuerdos vinculantes ambiciosos que sirvan también para impulsar la implementación de los objetivos de desarrollo sostenible, y que en la búsqueda de soluciones de compromiso podamos llegar a una agenda común para la protección de todos los ecosistemas afectados por la contaminación plástica, y particularmente en nuestros océanos, al tiempo que encontremos oportunidades para el desarrollo económico, el empleo y el tránsito hacia una economía circular.

- La definición de puntos comunes globales permitirán avanzar en la misma dirección para fortalecer los esfuerzos nacionales y regionales y las políticas públicas, teniendo en cuenta una perspectiva que aborde todo el ciclo de vida del plástico y las sinergias con otros procesos de la agenda multilateral ambiental existente.
- La educación ambiental, las estrategias de comunicación efectiva y la sensibilización de la ciudadanía hacia la problemática de contaminación será uno de los factores que, en opinión de Colombia, ayudará a implementar el acuerdo con éxito. Será clave promocionar la producción y el consumo sostenibles a lo largo del ciclo de vida de los plásticos, y por supuesto, será fundamental apoyar el rol de la academia, la investigación y la ciencia, y tomar decisiones que correspondan al conocimiento científico existente y disponible, previendo también la necesidad de fortalecer dicho conocimiento para el continuo tratamiento de esta problemática y un mejor entendimiento del impacto de la contaminación por plásticos en la salud humana y el medio ambiente.
- En ese sentido, recalamos que será imprescindible la participación de todos los actores involucrados, quienes jugarán un papel fundamental en ofrecer soluciones para que las decisiones y los acuerdos se implementen con éxito. Debemos tener en cuenta al sector privado, a la sociedad civil, y a todos quienes dependen especialmente de las labores de reciclaje.
- Por último, Colombia quiere enfatizar la importancia de iniciar en simultáneo la negociación de este instrumento junto con las medidas de cumplimiento requeridas y los mecanismos para el debido acceso a la financiación que permitan apoyar las acciones que se requieren para la implementación de los compromisos que se deriven de esta negociación, así como la transferencia de tecnología, intercambio de conocimiento, construcción de capacidades, e incentivos para la innovación y el desarrollo de materiales nuevos y sostenibles, en concordancia con la búsqueda de soluciones escalables también desde la industria a esta problemática.
- De igual manera, será fundamental asegurar contar con el financiamiento adecuado para que todos los países puedan participar

activamente en todas las sesiones del Comité Intergubernamental Negociador, en igualdad de condiciones, así como la posibilidad de realizar reuniones regionales.

- Muchas gracias, señor Presidente.